

Santiago de Chile, Agosto 16 de 1982.
C.N°89/82

Señorita
Mirta Inés Raggio
Dirección de Archivo Histórico Provincial
Ministro González # 260
8300 - Neuquen
ARGENTINA

Estimada amiga:

Recién recibo tu carta del pasado 12 de julio y junto con ella el folleto "ARTESANIAS NEUQUINAS", diario de "Viaje desde Linares ..." y las conclusiones del "1° ENCUENTRO LATINOAMERICANO PARA LA PROMOCION ARTESANAL".

Ha sido un fabuloso e inesperado presente. Tu carta, muy gentil, femenina y encantadora. Mil gracias, me ha emocionado.

No sabes cuanto me alegró saber del Dr. Gregorio Alvarez, a quién recuerdo muy especialmente y cuya condición y maestría es difícil olvidar más aún cuando la esconde en la sencillez de su persona.

He estado pensando en un proyecto que tú podrías impulsar. Se trata de invitar a una tejedora araucana, lo más auténtica posible, para que venga invitada a nuestra Feria de diciembre próximo, trayendo su telar y algunos tejidos para exhibir y vender. Crees que podrás conseguirla? Todo ello derivado de la estupenda información que has enviado y de la necesidad de divulgar nuestros comunes ancestros.

Por razones de presupuesto, a estas alturas, no podría ofrecer pasajes aéreos pero, en cambio, la Universidad le ofrece estadía, instalación en la Feria, internación de sus obras y libertad para su venta, además de una gran promoción. En cuanto al viaje, sería ideal que pueda hacerlo por el sur hacia Chile y desde ahí, como su regreso, es por cuenta nuestra. Esto habría que afinarlo más adelante pero, en todo caso, sería algo practicable.

-2-

C.N° 89/82.

¿Qué te parece la idea?. Aquí, en la Universidad, todos estamos muy entusiasmados de recibir a una -o dos- tejedoras araucanas y presentarlas en la Feria como "Dios manda", junto a sus hermanas de este lado que estarán muy felices de atenderlas.

La Feria es entre el 7 y 19 de diciembre próximo, a ella concurren invitados alrededor de 200 artesanos, muchos de ellos representando a sus comunidades. Se ha invitado a 15 países, desde Canadá al sur, y, en el caso de Argentina, a un afamado tejedor de Catamarca cuya obra exhibida en Costa Rica me pareció muy importante destacar, ya que corresponde a una artesanía actual de profunda raíz precolombina, es como debiera impulsarse la artesanía del mañana. Su autor, Enrique Salvatierra, es un hombre serio, estudioso y de mucho encanto personal. Será un buen embajador y, estoy seguro, tendrá mucho éxito.

De la zona de la Araucanía vienen numerosos artesanos de cestería, cerámica, platería, textiles y tallados en madera y asta. Tu tejedora se sentiría en familia, más aún si habla la lengua como dice la gente de Arauco.

Respecto a la posibilidad de canje con nuestra Biblioteca Central debo antes hacer las consultas. Te avisaré el resultado.

Adjunto folletos de la pasada Feria, para que repongas el que obsequiaste al Gerente de Artesanías Neuquinas -lo que me pareció una muy buena idea y tengas en tu poder por si los necesitas.

Pasado mañana salgo de viaje a Chiloé y regreso el 28, debo asistir a un Encuentro de Artesanos. Estoy preparando mis cosas y ésta es la razón para escribirte un tanto a la ligera.

Hasta pronto, espero tus noticias y, mientras tanto, recibe un muy cordial saludo y afecto,

LORENZO BERG SALVO